

## ABSTRAK

**YUNITA PUSPASARI, Tinjauan Perbedaan Rata-Rata Biaya Pengobatan Pasien Rawat Inap Kelas III Kasus Adenokarsinoma Paru (Adenocarcinoma of Lung) antara Tarif Rumah Sakit dengan Tarif INA-DRG di Rumah Sakit Umum Pusat Persahabatan Tahun 2008. Program DIII Rekam Medis dan Informasi Kesehatan-FIKES, Universitas INDONESIA Esa Unggul, Jakarta : Th 2009. 65 halaman, 6 tabel, 10 lampiran.**

Tarif merupakan komponen yang tidak terabaikan dalam sistem pelayanan kesehatan. Sistem INA-DRG adalah terobosan baru dari Departemen Kesehatan RI dalam rangka menekan biaya pelayanan kesehatan. INA-DRG mulai diterapkan di 15 Rumah Sakit di Indonesia, satu diantaranya adalah RSUP Persahabatan yang ditetapkan oleh Departemen Kesehatan sebagai Pusat Rujukan Nasional Penyakit Paru. Penulis ingin mengetahui penerapan INA-DRG dengan kasus adenokarsinoma paru sudah berjalan dengan baik atau belum dalam mengendalikan biaya kesehatan.

Perumusan masalah dalam penelitian di RSUP Persahabatan ini adalah : Bagaimana gambaran perbedaan rata-rata biaya pengobatan pasien rawat inap kelas III kasus adenokarsinoma paru antara tarif rumah sakit dengan tarif INA-DRG.

Tujuan penelitian ini dibagi menjadi 2 umum dan khusus, umum yaitu Memperoleh dan mengetahui gambaran tentang perbedaan rata-rata biaya pengobatan pasien rawat inap kelas III kasus adenokarsinoma paru antara tarif rumah sakit dengan tarif INA-DRG dan tujuan khususnya yaitu Mengetahui rata-rata biaya pengobatan pasien rawat inap kelas III kasus adenokarsinoma paru dengan tarif rumah sakit, Mengetahui rata-rata biaya pengobatan pasien rawat inap kelas III kasus adenokarsinoma paru dengan tarif INA-DRG dan Menghitung perbedaan rata-rata biaya pengobatan pasien rawat inap kelas III kasus adenokarsinoma paru antara tarif rumah sakit dengan tarif INA-DRG.

Dengan menggunakan metode penelitian deskriptif penulis membuat gambaran atau mendeskripsikan hasil penghitungan perbedaan rata-rata biaya pengobatan pasien rawat inap kelas III kasus adenokarsinoma paru antara tarif rumah sakit dengan tarif INA-DRG. Dalam penelitian ini penulis menggunakan instrumen penelitian dengan cara pengamatan/observasi, wawancara dan studi kepustakaan.

Hasil penelitian yang diperoleh rata-rata pengobatan pasien rawat inap kelas III kasus adenokarsinoma paru dengan tarif rumah sakit sebesar Rp 9.868.565, dengan tarif INA-DRG sebesar Rp 5.203.646 dan perbedaan rata-rata biaya antara tarif rumah sakit dengan tarif INA-DRG adalah Rp 6.670.334. Pembahasan penelitian yang membedakan tinggi rendahnya tarif pengobatan pasien rawat inap kelas III selain dari lama rawat (LOS) dipengaruhi juga oleh banyaknya diagnosa sekunder dan banyaknya tindakan/prosedur yang dilakukan kepada pasien.

Kesimpulan utama dari penelitian ini adalah hasil rata-rata biaya pengobatan pasien kelas III kasus adenokarsinoma paru antara tarif rumah sakit dengan tarif INA-DRG, yaitu tarif rumah sakit lebih besar dan INA-DRG dapat menekan biaya kesehatan. Sebaiknya dilakukan penelitian lebih lanjut untuk mengetahui pelayanan pengobatan apa saja yang tidak dikover INA-DRG.

14 Kepustakaan ( 1989-2008 )